

浦安市との協定締結式は5月7日、同市役所で行われ、瀬戸熊理事長と松崎秀樹市長がそれぞれ署名した協定書を取り交わした。この後、あいさつに立った松崎市長は「今後、市と千葉工大との間で設置される連絡協議会で話し合いながら、子どもたちの理科教育などをを中心に行なう。千葉工大の総力を挙げて浦安市の要望に応じ、さまざまな分野で連携事業を積極的に展開し

理科教育など支援

本学は5月7日に浦安市、6月6日には研修センターがある御宿町と包括的連携協定を締結した。3月には習志野市との間で同様の協定を締結(4月号で既報)しており、かねてから本学が取り組んできた「地域社会との共生」がさらに前進。大学執行部は、教職員や学生によるそれらの地域での小・中等教育支援などを通じて、一層の地域貢献を進めていく考えだ。



▲浦安市との調印式 ▼御宿町との調印式



御宿町・千葉工業大学 包括的連携協定調印式

地域と共生さらには

御宿町 3市町と本学、連携協定

御宿町との協定締結式は6月6日、御宿町役場で行われ、瀬戸熊理事長と石田義廣町長が協定書を取り交わした。ロボットなど本学がもつ最先端技術に御宿町の子どもたちが触れるなどを通じて、理科や科学技術への関心を高める取り組みを進めている。

御宿町には江戸時代初期の1609年、メキシコ(当時はスペイン領)の帆船が同町岩和田沖で難破した際、乗員373人を住民が献身的に救助した歴史がある。この縁で1978年にポルティーニョ大統領(当時)を町に迎えて以来、メキシコとの間にとりわけ密接な親善関係を築いてきた。

この夏には、メキシコ外務省や日本メキシコ交流基金などが支援し、本学と神田外語大学も参加している「御宿における日本メキシコ学生交流プログラム」に基づいて、姉妹都市協定を結んでい

るテカマチャルコ市の工科大学から短期留学生12人を迎える。この研修に本学も協力すると田貴之所長が講演する。

本学と浦安市との包括的連携協定では、第一に「教育研究、生涯学習、文化およびスポーツの振興発展」が挙げられている。なかでも松崎市長が大きな期待を示したのが小・中学校の理科教育への本学の協力と支援だ。

習志野市すでに行われている本学の学生の授業補助はもちろん、理科担当教員に対する授業でのタブレット活用指導など、本学がもつ知財・

知財の拠点 責任果たす

人材に対する自治体の協力期待は大きく、また多方面にわたっている。

連携3自治体との間でどのような事業ができるかは、今後、本学とそれぞれの自治体の担当者との間で具体的な協議が行われるが、瀬戸熊理事長はこのような自治体との協力関係の中から「将来、工学やものづくりに興味をもつ青少年が1人でも2人でも多く出てきてくれれば」と語っている。それはまた、将来の「千葉工大ファン」を増やすことにもつながっていくだろう。

それは同時に大学の「地域の知的創造活動の拠点」としての役割と責任を果たすことでもある。

スカイツリーキャンパス Area I 巨大スクリーンに 「ROBOTIC SHADOW」



▶ 外周面もお色直し

本学東京スカイツリータウンキャンパス(東京都墨田区押上・ソラマチ8階)「Area I(ロボットゾーン)」の巨大ロボティクスクリーンに、6月7日から新コンテンツ「ROBOTIC SHADOW(ロボティックシャドー)」が追加された。

3月25日に包括的連携協定を締結した習志野市とは、これまで災害時の地域住民の避難場所としてのキャンパスの活用に宿泊してロボット技術の講義を受け、本学の学生とも交流する予定だ。

また市の各種委員会に本学の教員が専門家として参加▼市立小・中学校の理科の授業に本学学生が補助員として加わる▽地元企業に学生のインターンシップを受け入れてもらう——など、密接な関係を築き上げている。

今後は新たな包括協定に基づいて、市制60周年を記念して新機軸を打ち出す計画の「習志野市民



ニュースガイド

- 2面 成田山詣行脚・体験記／同窓会総会／27年度入試日程
- 3面 出版案内／活躍する校友「角畠健博氏」
- 4面 第19回文化の祭典／クラブの活動状況／コラム



スポーツスタッキングを楽しむ親子



宣伝して歩く自治会メンバー



やきそば屋台



よさこいソーラン風神の舞

第19回文化の祭典（実行委員長・佐藤和喜君）情報工学科4年）が、5月18日（日）、津田沼キャンパスでにぎやかに開催された。

未来へと翔ぶ文化の翼

第19回文化の祭典 にぎやかに

今年度のキャッチコピー「未来へと翔ぶ文化の翼」。文化会サークル（所属30部・4同好会・1愛好会）が、祭典を通して地域の人たちに日々の活動を知つてもらいたい、もっと躍進したいという願いが込められた。

工学分野、文化、音楽、アーティスティックな各サークルが展示や演奏を展開、特設ステージで各種イベントを盛り上げ、訪れた市民約2200人とともに祭典を楽しんだ。

児童向けに、スポーツスタッキングやキネクト（体感型ゲームシステム）など「体験」できるものを取り入れたため、家族参加が増え、親子で楽しむ姿が見られた。マジック研究会の似顔絵サークルや、鉄道俱楽部のミニ電車乗車体験、陶芸研究会の絵付けなどにも、人だかりや列が出来た。

実行委員長の佐藤君は「文化会の活性化を図る」といふ機会だったが、もう「なれば！」と反省も。少し効率的に広報活動し次年度への期待を「来場者、学生うにじて、別々の空間にいるような、思ひればうれしい」と語った。



大好評の似顔絵描き



バンド演奏



毎回人気のミニ電車

クラブの活動状況

文化会

	期 間	大会・発表会名
写真部	4 / 28 ~ 5 / 11	写真展示（高山写真館）
将棋倶楽部	4 / 27	春季団体戦（東京理科大学）
環境科学研究会	5 / 2	水質調査（印旛沼）

上記クラブのほか、多くのクラブが課外活動に励んでいます。定期的にいろいろなクラブの活動状況をお知らせしています。学生たちのがんばりにご期待ください。

普段通りにはいかないことが多いため、梅雨になり、とにかく普段通りにはいかないことが多い。雨が降るだけで、だるいとか、雨で靴が濡れる。出かけたくない！と家で大人しくしている間に高まり、だらだら



4月に入り新しい卒論生が入ってきた。私は、5月13日から15日まで卒論生、大学院生と共に、自衛隊第一空挺団習志野駐屯地に2泊3日の研修に着隊し、被服受領、身辺整理に始まり、跳出搭訓練、行進訓練、担任官交代などを行つた。研修は9時に着隊し、被服受領、身辺整理に始まり、跳出搭訓練、行進訓練、担任官交代などを行つた。研修は9時



去る5月24日（土）、千葉工業大学同窓会の平成26年度総会が開催され、例年どおり事業計画や収支予算が審議可決されました。本年はこれに加え会則の改正が行われました。

改正の主な内容は、会員の定義において、本学卒業生以外の現職常勤職員（教員）となることに改めます。現在2年に一度ホームカミングデイも実施してますが、卒業生は在学生に会話になつた研究室の先生やクラブの部長・顧問、学生課の職員などと会えるのを楽しみに母校を訪問します。卒業生以外の教職員の方々に



は日に日に高まり、だらだらと家で大人しくしてい

る事が多い。
思い返すと、若い頃は、雨、風など構わずに風の海へ出かけたり、次週に逆に空いているかも！と少々の期待を胸にディズニーランドへ行つたり、雨の日の方が印象に残る

人が、全員が終了することができた。一緒に参加された女性の准教授は、学

訓話、基本教練、体力向上運動、懇親会、空挺館見学などである。参加者は、私の研究室の他にもう一つの研究室と、民間企業の新入社員の総勢50人ほどであった。第一空挺団は自衛隊の中でも精銳と知られる部隊で、研修はことのほか厳しいものであった。数人脱落気味の者もいたが、全員が終了すること

法人・大学事務局長
竹田 康宏

して行く学生を見て、「大

き笑顔で雨の中に飛び出

る事が多い。
いたが、なんことはない、昔の私と同じではないか（笑）。

た。学生は卒業研究や人生において苦しさに会った時に、この研修を乗り越えたことを励みに頑張っててくれるだろうと期待している。

建築都市環境学科
小泉 俊雄

入試広報課